
	   1	  

                                                       

 

 

 

BOLETÍN INFORMATIVO DE LA ASOCIACIÓN 
ASTURIANA DE PEDIATRÍA DE ATENCIÓN 
PRIMARIA 

BOLETIN	  Nº	  31.	  VERANO	  2.012	  

	  

	  

	  

	  

 

CONTENIDO	  : 

	  
EDITORIAL	  	  

FORMACION	  	  

NOTICIAS	  AEPap	  

COOPERACION	  



	   2	  

	  

	  

EDITORIAL  
 

Deseamos daros las gracias por vuestra participación en el primer Congreso, 
undécima reunión anual de nuestra Asociación, debemos deciros que los  resultados 
del Congreso son altamente satisfactorios de acuerdo a las estadísticas con las que 
contamos.  
Nuestro Congreso debe ser nuestra "tarjeta de visita" ante quienes tienen el poder de 
tomar decisiones sobre el futuro de la pediatría asturiana en atención primaria. En 
este sentido creemos que es un éxito que al acto inaugural haya acudido el Consejero 
de Sanidad acompañado del Director General de Calidad e Innovación y del Jefe de 
Gabinete,  Julio Bruno Bárcena, que después fue nombrado Director General de Salud 
Pública, así como de la Directora gerente del SESPA, Ana Celia Tuero Tuero, en la 
actualidad Directora General de Asistencia Sanitaria, que van a ser nuestros 
interlocutores durante los próximos años. También hay que destacar la participación 
de la presidenta del Colegio de Médicos y de la concejala de Sanidad del Ayto. de 
Oviedo, por cuanto de esas instituciones va a depender en buena medida que 
podamos seguir celebrando esta Reunión a través de la cesión de la infraestructura 
del Colegio y la ayuda económica . Tampoco podemos obviar  lo que significa como 
aval que en este momento la presidenta de la AEPap sea Begoña Domínguez y nos 
apoye institucionalmente en la inauguración. 
 
También debemos resaltar la estupenda conferencia inaugural , la más que aceptable 
participación en los talleres, las once comunicaciones, el interés de la mesa redonda, 
etc. .  
Y todo ello, manteniendo y reforzando, a rajatabla, nuestra independencia.  
Por no olvidar, la declaración de interés sanitario, la acreditación docente y la 
validación de la AEP, y en otro orden de cosas las 5 entrevistas radiofónicas que 
atendió el Presidente así como  las entrevistas a distintos medios de los Dres. Ugarte 
y Díaz y la interesante entrevista del Dr.  Olea en la RPA. Esto demuestra el interés 
científico de la Reunión de este año que prevaleció sobre temas profesionales, que 
siendo muy importantes, nos preocupa centren, en el aspecto puramente 
reivindicativo, la imagen del Congreso. 
En cuanto a la participación, considerando los Pediatras que estamos en AP, según el 
número de inscritos, ronda el 71 %, con 9 MIR y 4 pediatras hospitalarios inscritos. 
Cifras más elevadas que en ninguno de los años anteriores.  
En el debe, la ausencia de la enfermería pediátrica, ya que esta reunión no tuvo 
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contenido específico para ese ramo de la atención sanitaria. Aunque nuestros 
estatutos no contemplan un apoyo específico a su formación, si lo hacen respecto a la 
atención integral a la salud en la infancia y la enfermería es una parte importante en 
este apartado, por ello en el futuro deberemos reflexionar sobre este punto y ver con 
nuestros limitados medios económicos y humanos que podemos hacer. 
En este momento la AAPap está al corriente de todos los requisitos administrativos y 
fiscales a los que estamos obligados legalmente, lo cual ha supuesto un gran 
esfuerzo, sobre todo humano, pero ello nos llena de satisfacción al haber sido una 
meta fundamental de nuestro mandato. 
 
Como corolario final podemos deciros que podemos haber asistido  a una de las 
reuniones de mayor nivel científico de nuestra Sociedad, que la participación ha sido 
elevada, sobresaliente en el número de MIR de nuestra especialidad, y, con un punto 
negro que ha sido  deficitaria en el terreno de la enfermería pediátrica. 
La repercusión informativa ha sido moderada; satisfactoria en el  terreno de la 
atención a lo científico. Y excelente la representación institucional. 
 

 Sobre las primeras medidas adoptadas por el nuevo Gobierno de Asturias, y como 
indicó el Presidente en el discurso inaugural del Congreso, debemos deciros que 
defenderemos la universalidad, equidad y calidad de las prestaciones del  Servicio de 
Salud en todos los foros donde participemos, siendo ese un objetivo irrenunciable 
para nosotros.  Así mismo nos opondremos a aquello que lo cercene. 
Nos preocupa la Formación continuada que seguiremos reivindicando corra a cargo 
del Servicio de Salud, para evitar posibles conflictos de intereses, que no favorecen la 
calidad de la prestaciones. 
Volveremos a pedir la reanudación del trabajo realizado por el Grupo Coordinador 
Pediátrico del SESPA, cuyos proyectos están en avanzado estado de realización. 
Algunos de ellos pendientes, nada más que  de la solución informática que los adapte 
a OMI. 
 

Aprovechamos para desearos un feliz descanso estival a todos los que 
vayáis a disfrutar vuestras vacaciones en las próximas fechas. 
 

FORMACION 	  
 

1.CONGRESO	  AAPAP-‐2.012	  
	  
ESTADISTICAS:	  
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INFORME  I CONGRESO DE LA AAPAP 
 

Se han producido 98 inscripciones , de las cuales : 
MIR pediatria: 9 
Médicos de familia:2 
Pediatría hospitalaria:4 
 
Las restantes 83 inscripciones corresponden a pediatras de AP. 
 
La asistencia a las distintas charlas y talleres que ofrece el curso se ven en la siguiente gráfica : 
 
 
 

 
 

 
 
 
Llama la atención que solo  un 35.71% asistan al congreso por completo y que  un 13.26% se inscriban y no asistan. 
 
 
 
 
 
Valoración de las conferencias y talleres 
 
 

  contenido rigor utilidad 

conferencia inaugural: 57       

valoración  Dr Olea 9.5 9.5 8.6 

valoración  Dra Purificación López 8.8     

        

2 observaciones: excelente/muy interesante       

        

taller sueño: 19       

valoración  Dr Ugarte 9,2 9,3 9,2 

valoración Dra Rosa Isela Fernández 9.2     

        

1 observación:muy útiles casos clínicos.       

        

taller alergia: 17       

        

valoración Dr Porfirio Fernández 9.2 9.2 9.4 

valoración Dra Mar Coto 9.3     

        

3 observaciones:  dar  para otra sesión alergia a 
fármacos/ repetir el taller para otros compañeros/ 

poner aún más casos clínicos  
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taller de gastro: 16       

        

valoración Dra Cristina Molinos 9.3 9.3 9.3 

valoración Dr Andrés Meana 9.1 9.3 9.2 

valorac ión Dr Santiago Jiménez 9.2 9.5 9,2 

valoración Dra  Elena Taborga 9,2 9,8 9,2 

valoración Dr David P. Solis 9,4 9,4 9,3 

valoración Dra  Adela Gutiérrez 9,4 9,3 9,4 

valoración Dr David Gonzalez 9,4 9,4 9,3 

valoración Dr  Pedro Santos 9,3 9,3 9,4 

        

valoración Dra Isabel González-Posada 9.6     

        

observaciones: muy bueno       

 para repetir       

muy útil e interactivo       

muy útil y excelente       

muy bien       

        

        

mesa redonda :57       

        

valoración Dra Carmen Ribes 9,3 9,7 9,3 

valoración Dr Juan José Diaz 9,4 9,6 9,2 

valoración Dra Agustina Alonso 9,6     

        

observaciones: seguir igual       

excelentes ponentes       

gustó mucho, sobre todo Carmen       

ponencia de Carmen que figure en el libro       

más tiempo para formular casos /preguntas 
concretas       

 
 
 
Encuesta de  evaluación final 
 
 
 
1- Considera que globalmente la Reunión ha sido: 

 
                                                                                                  
 

 
 
 
 
 
 
 
 

EVALUACION  FINAL  34   

GLOBALMENTE:   

    

muy interesante 73,5 

interesante 26,4 
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2- Considera que para su práctica diaria los temas de la Reunión han sido: 
 
 
 
 

 
 
 
 

3- Valoración del local de celebración: 
 
 

 
 
 
 
 

4- Considera que la organización de la Reunión ha sido: 
 
 

 
 
 
 

5- Observaciones  sobre cualquier aspecto de la Reunión: 
 

 Fecha del Congreso:   manifestaciones a favor de adelantarlo a mayo 
 Enviar documentación con al menos un mes de antelación 
 Estructura del Congreso: abreviar inauguración 
                                                No prolongar jornada más allá de las 20 horas 
                                                Cumplir horarios 
                                                Favorecer presencia de enfermería 
                                                Permitir asistencia a varios talleres 
 Lugar de realización:  buscar un salón más adecuado al número de asistentes 
 Comida de confraternización muy buena 
 Agradecimientos por el trabajo realizado 

 
6- Sugerencias formativas para la AAPap 
 

 Repetir talleres   en  otoño  ( en concreto  se pide más el de Alergia alimentaria ) 
 Encargarse de la formación en RCP 
 Repetir talleres ya dados anteriormente ( como el de LM) 
 Invitar al Dr Torrelo  para dar una charla 
 Introducir alguna sesión interactiva 
 Planificar la formación continuada en Pediatría en las distintas áreas. 
 
 
 

PARA PRACTICA DIARIA   

    

muy interesante 67,6 

interesante 32,3 

VALORACION LOCAL   

    

bueno 76,4 

normal 23,5 

ORGANIZACIÓN   

    

muy buena 72,7 

buena 24,2 

normal 3 
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RESULTADOS CIENTÍFICOS: 

 
 
 
 

1. En la conferencia inaugural se constató la importancia de evitar el contacto de plásticos 
con las bebidas y comidas de los niños por su acción como disruptores endocrinos. 

2. Como alternativa al agua de bebida embotellada se comentó la necesidad de 
promocionar los envases metálicos o de vidrio e ingerir agua de la red pública. 

3.  En el taller de alergia se constató la necesidad de una mayor coordinación entre los 
diversos especialistas de la región en este área. El Presidente ofreció proponer en la 
comisión coordinadora que funciona en la UGC de Pediatría del HUCA, este extremo 
para el año 2.013. 

4. En este taller también se constató la necesidad de ser rigurosos en el diagnóstico de 
las alergias alimentarias, así como en la retirada de alimentos por este  motivo .Las 
pruebas de provocación deberán realizarse siempre en medio hospitalario. 

5. En  la Mesa de Gastroenterología Pediátrica y a propósito de la enf. Celiaca, la Dra. 
Ribes constató la necesidad de introducir el gluten a una edad lo más cercana al 6 mes 
de vida siempre que la lactancia materna lo permita, para cumplir así las 
recomendaciones de la OMS sobre la duración de la misma. 

En la Asamblea General se propuso , tras un informe del Presidente sobre la situación de la 
petición cursada el año anterior , la renovación de la solicitud al Servicio de Salud para la 
implantación de botiquines de urgencias específicamente pediátricos en los Centros de Salud. 

 
CREDITOS. 
 
   
 
 
 
 1. La Comisión Acreditadora del Principado ha concedido créditos de acuerdo al 
siguiente certificado: 
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La AEP ha validado el Congreso. 
 
 
                                            
Madrid, 3 de Junio de 2012  
 
 
A/A Dr. José Ignacio Pérez Candás. Presidente de la Asociación Asturiana de Pediatría de 
Atención Primaria (AAPAP)  
A/A Dr. Luis Miguel Fernández Cuesta. Responsable de la actividad.  
 
 
El grupo de validación de actividades docentes (GT-VAD) de la AEP ha valorado 
positivamente la acción formativa del I Congreso de la Asociación Asturiana de 
Pediatría de Atención Primaria presentada el día 2 de Abril de 2012 con número de 
registro Nº 20120402-01-Pap10, y la considera:  
RELEVANTE PARA EL DESARROLLO PROFESIONAL de los pediatras a los que va 
dirigida y que CUMPLE CON LOS ESTÁNDARES BÁSICOS DE CALIDAD.  
Agradecemos el interés mostrado por las sugerencias hechas por el GT-VAD en la pasada 
edición de La X Reunión Anual de la Asociación Asturiana de Pediatría de Atención Primaria, 
precedente del presente I Congreso.  
Dentro de las fortalezas detectadas en la nueva edición destacan: la pertinencia de 
la actividad, la redacción de los objetivos específicos la descripción de la 
metodología y la evaluación de la satisfacción de los asistentes.  
Le agradecemos su interés por la validación por la AEP y le recordamos que estamos a su 
disposición para cualquier aclaración adicional.  
Reciba un cordial saludo,  
 
 
 
 
Fdo. Ángel Carrasco Secretario AEP 

 
 
                                                                    
 



	   10	  

PREMIOS: 
 
En el apartado de posters y comunicaciones el comité científico  concedió el premio a la 
mejor comunicación a la titulada : De las sibilancias al asma,  características  y predictores 
de evolución, cuyos autores son: Mora Gandarillas I.  Cano Garcinuño A. Grupo de 
investigación SLAM. 
 
 
 
 

IMÁGENES: 

	    
Lamentamos	  no	  enviaros	  imágenes,	  dado	  el	  peso	  de	  los	  archivos…los	  que	  tengáis	  interés	  en	  verlas	  

poneros	  en	   contacto	   con	  alguno	  de	  nosotros,	  para	  daros	  una	  dirección	  para	  verlas.	  De	   todas	   formas	  estarán	  
accesibles	  pronto	  en	  la	  página	  web.	  

	  

2.	   La	   Jornada	   de	   Otoño	   se	   desarrollará	   en	   el	   Colegio	   de	   Médicos	   de	   Gijón,	   el	   día	   24	   de	  
Octubre,	   por	   la	   tarde,	   y	   será	   impartida	   por	   Porfirio	   Fernández	   González	   y	   Francisco	   Álvarez	   Caro	   que	  
trataran	  sobre	  Alergia	  Pediátrica.	  	  

3.	  El	  	  II	   Congreso,	  XII	  Reunión	  Anual,	   se	  desarrollará	  los	  días	  ,	  16	  y	  17	  de	  Mayo	  de	  
2.013	  en	  las	  instalaciones	  del	  Colegio	  Oficial	  de	  Médicos	  de	  Asturias	  en	  Oviedo.	  

NOTICIAS	  AEPap.	  

	  

Continúa	   el	   periodo	   de	   recogida	   de	   respuestas	   a	   la	   encuesta	   de	   la	   AEPap.	   Os	   rogamos	  
encarecidamente	  su	  contestación	  ya	  que	  permitirá	  conocer	  la	  situación	  del	  a	  Pediatría	  de	  AP	  y	  elaborar	  
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planes	   estratégicos	   de	   futuro.	   De	   Asturias,	   de	   momento,	   	   han	   recibido	   55,	   es	   decir	   un	   50%	   de	   las	  
posibles,	  ya	  que	  somos	  113	  socios.	  

¡Animo!	  Y	  a	  responderla,	  solo	  suponen	  5	  minutos.	  

COOPERACION	  

Por	   decisión	  de	   la	   última	  Asamblea	  General	   de	   la	  Asociación	   a	   propuesta	   del	   Presidente,	   se	   decidió	   nuestra	  
integración	   en	   la	   PLATAFORMA	   POR	   LA	   DEFENSA	   DE	   LA	   SANIDAD	   PUBLICA	   EN	   EL	   PRINCIPADO	   DE	  
ASTURIAS,	  está	  entidad	  de	   la	  que	   forman	  parte	  80	  organizaciones	  que	  representan	  a	  diversos	  ámbitos	  de	   la	  
sociedad	   asturiana,	   tiene	   como	   fin	   primordial	   garantizar	   un	   modelo	   de	   asistencia	   sanitaria	   basado	   en	   los	  
principios	  de	  universalidad,	  equidad	  y	  calidad	  de	   las	  prestaciones.	   	  Os	   iremos	  informando	  de	   la	  evolución	  de	  
sus	  actividades.	  

	  

	  

	  

	  

	  

	  JUNTA	  DIRECTIVA	  DE	  LA	  ASOCIACION	  	  ASTURIANA	  DE	  PEDIATRIA	  DE	  ATENCION	  
PRIMARIA	  

Asturias,	  Julio	  de	  2012.	  
 
 

	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	    
 
 
 
 
 
 
 
 
 
	  
	  


